

Jueves 04 de abril 2013

Última modificación 04.04.2013

El Financiero En el SAR urge abrir la gama de modalidades pensionarias Clara Zepeda Hurtado Con el fin de enfrentar los retos de la "generación Afore" en 15 años, el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) necesitará que se abra la gama de modalidades de pensiones y, a su vez, que realmente exista un régimen de inversión de ciclo de vida. Sergio Rodríguez, director general de Planeación Financiera y Estudios Económicos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), explicó que hay una separación artificial en el proceso de los recursos de las Afore, ya que uno es la fase de acumulación, en la que normalmente se han enfocado los reguladores, las Afore y otros participantes; pero también existe la otra, que es la desacumulación, en la que el régimen de inversión está truncado, porque no está vinculado. P.C. SAR, Afores, pensiones Pensiones en el mundo, "de importancia política primordial" (Clara Zepeda Hurtado) Dado el crecimiento del sistema de pensiones en otros países, sus autoridades han tenido que flexibilizar sus políticas y regímenes de inversión, tanto en activos nacionales como internacionales. En Chile, por ejemplo, la Superintendencia de Pensiones permite que las inversiones que efectúen las administradoras en el exterior puedan realizarse mediante la compra o venta directa a los agentes intermediarios o a través de éstos en bolsas de valores, a entidades contrapartes que puedan operar en el mercado secundario formal. De acuerdo con el régimen de inversión de los fondos de pensiones de Chile, los límites de inversión estructurales para instrumentos extranjeros más inversión extranjera directa para el Fondo A va de un mínimo de 45 por ciento a un máximo de 100, instrumento para trabajadores jóvenes; mientras que en el Fondo E, el mínimo es de 15 y el máximo de 35 por ciento, vehículo para empleados próximos a jubilarse. P.C. pensiones, economía mundial Mejorarán concepto de Desarrollos Urbanos Integrales Sustentables, en vivienda (Claudia Alcántara) Los Desarrollos Urbanos Integrales Sustentables (DUIS), concepto originado en el sexenio pasado para crear nuevos polos habitacionales, no desaparecerá: la actual administración federal supervisará el cumplimiento de sus objetivos y buscará mejorar el producto, aseguró la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). El titular del organismo, Jorge Carlos Ramírez Marín, indicó que estas áreas de desarrollo -integralmente planeadas-, creadas para contribuir al ordenamiento territorial de los estados y municipios, serán mejoradas "como producto", para hacer su conformación más ágil. Los DUIS son emprendimientos mixtos en los que participan los gobiernos federal, estatal y municipal, desarrolladores y propietarios de tierra, que se integran a los centros urbanos existentes; a estas zonas, por su contribución al mejoramiento del ordenamiento urbano, se asignan partidas especiales de subsidios y créditos individuales y para la construcción. P.C. desarrollo urbano, vivienda Sube México en ranking de exportación de autopartes José Antonio Durán El año pasado la industria nacional de autopartes facturó 75 mil millones de dólares, cifra sin precedentes en la historia del país y que lleva a México a la quinta posición mundial en este rubro, superando a Corea del Sur. Óscar Albin, presidente de la Industria Nacional de Autopartes (INA), explicó que desde el año pasado sigue México en la lista a China, Japón, Estados Unidos y Alemania. Hace tres años México logró superar a Brasil, indicó el directivo. En la presentación de la "Expo INA", el directivo añadió que los pronósticos de facturación para este año de la industria son de un crecimiento moderado de 3 o 4 por ciento, sobre todo porque algunos mercados, como Europa, continuarán a la baja P.C. industria automotriz, autopartes, exportaciones Los costos de la mano de obra en México, 19% menores que en China Eduardo Jardón Los costos de la mano de obra en México ya son 19.6 por ciento menores que en China, lo que ha elevado la competitividad de nuestro país. En 2003 los salarios en México eran 189 por ciento superiores que los del coloso asiático, brecha que ya se revirtió, establece en un reporte Bank of America Merrill Lynch (BofA). Destaca que éste es un componente importante del entusiasmo hacia México, y además le ha permitido aumentar su participación de mercado en Estados Unidos. P.C. salarios, empleo, competitividad, economía mundial El TLCAN no fue la "panacea": Ildefonso Guajardo (Ivette Saldaña) El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) no fue la "panacea" para generar desarrollo en México, aseguró el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. Dijo que Estados Unidos, Canadá y México, como socios, deben integrarse más como región para poder competir en el mundo de manera más profunda, pues de lo contrario "no vamos a ganar la competencia global". Internacionalmente se forman bloques e integran cadenas de valor regionales a fin de ser más competitivos, y América del Norte debe hacer lo mismo, ya que en los últimos años perdió participación en las exportaciones mundiales, al bajar de 19 a 13 por ciento. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Disminuye 4% la ayuda a naciones pobres (Reuters) BRUSELAS, 3 de abril.- La asistencia para el desarrollo de los países ricos hacia algunos de los Estados más pobres del mundo cayó por segundo año consecutivo en 2012, dado que los grandes donantes europeos, afectados por años de crisis de deuda, recortaron sus gastos. Datos publicados el miércoles por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) muestran un 4 por ciento de reducción en la asistencia el año pasado por parte de los miembros de su Comité de Asistencia al Desarrollo (CAD), a 125 mil 700 millones de dólares. P.C. OCDE, pobreza México, cuarto miembro de la OCDE con mayor inflación anual (Notimex) México se ubicó en febrero como el cuarto país de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) con la mayor inflación anual, sólo debajo de Turquía, Islandia y Estonia. En su reporte mensual, el organismo expone que México tuvo en ese mes una inflación anual de 3.6 por ciento, tasa que duplicó la de 1.8 por ciento promedio registrada para el conjunto de los 34 países miembros de la OCDE. La inflación en México repuntó en febrero luego de cuatro meses consecutivos con bajas anuales, como resultado del aumento de 5.7 por ciento en los precios de los alimentos y de 5.5 por ciento en el importe de los energéticos. P.C. OCDE, inflación Reforma Alberga Senado a parlamentarios del G20 Silvia Garduño Ciudad de México (4 abril 2013).- El Senado mexicano albergará hoy y mañana a los líderes parlamentarios del G20, además de los de España, Chile y Colombia, a fin de discutir temas clave para la estabilidad y el crecimiento económico del mundo. El Cuarto Foro de Consulta de Presidentes de los Países Miembros del G20 prevé discusiones en torno a la reforma de los sistemas financieros y el combate a la corrupción; reformas para la recuperación económica y la generación de empleos; acciones legislativas y políticas públicas para la seguridad alimentaria; legislación para el cambio climático y administración del agua para el desarrollo industrial y la generación de energía. P.C. G-20,

crecimiento económico, políticas públicas Alistan propuesta migratoria paralela (Reforma 04/04/13) Rafael Mathus Ruiz / Corresponsal Nueva York, Estados Unidos (4 abril 2013).- Un grupo de congresistas republicanos y demócratas trabaja en un proyecto de ley de reforma migratoria en paralelo al plan que elaboran los senadores que integran "la banda de los ocho". El plan de los congresistas incluiría tres vías distintas para alcanzar la ciudadanía: uno para los "dreamers"; otro para quienes participen en el programa de trabajadores huéspedes, y un tercero para los inmigrantes indocumentados que tienen familia o un trabajo que les permita solicitar una residencia. P.C. migración, reforma migratoria Cae manufactura 1.2% en primer trimestre Por Abraham González Cd. de México México (04 abril 2013).- La manufactura en México, medida a través del Indicador de Pedidos Manufactureros (IPM), tuvo durante el primer trimestre de 2013 un descenso de 1.2 por ciento a tasa anual, su primer dato negativo en los últimos tres trimestres, revelan cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Durante ese periodo, tres de los cinco componentes que integran al IPM registraron descensos y dos tuvieron aumentos. El indicador parcial sobre el volumen de pedidos registró una caída de 1.52 por ciento, mientras que el de volumen esperado de producción descendió 1.35 por ciento y el indicador de entrega esperada de insumos por parte de los proveedores bajó 5.51 por ciento. En cuanto a los indicadores sobre niveles esperados de personal ocupado y al de inventarios de insumos, los aumentos anuales en el tercer trimestre fueron de 0.06 y 3.32 por ciento, respectivamente. P.C. INEGI, industria manufacturera Rebota 39% producción de autos en Brasil Por Reuters Brasilia Brasil (04 abril 2013).- La producción de automóviles en Brasil subió un 39.2 por ciento en marzo frente al mes previo, mientras que las ventas aumentaron un 20.8 por ciento, dijo este jueves la asociación nacional de automotrices Anfavea. La producción en el mes subió un 3.4 por ciento desde marzo de 2012, según cifras publicadas por el grupo industrial. En febrero, la producción había disminuido un 18 por ciento, y las ventas habían caído un 25 por ciento. Brasil es un mercado clave para las principales fabricantes de vehículos del mundo, como la italiana Fiat SpA, la alemana Volkswagen AG y las estadounidenses General Motors Co y Ford Motor Co. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Brasil, industria automotriz Participa más México en PIB mundial Por Ulises Díaz Cd. de México México (04 abril 2013).- La caída de las economías industrializadas en 2012 causó que México fuera uno de los países que el año pasado aumentó más su participación en el PIB mundial, al tener un incremento de 0.014 puntos porcentuales entre un año y otro, según el Fondo Monetario Internacional (FMI). Del total del PIB mundial, medido en paridad de poder adquisitivo (PPA), el País tenía en 2011, 2.11 por ciento mientras que en 2012 creció a 2.124 por ciento. La economía que más terreno ganó fue China, que incrementó en 0.653 puntos porcentuales, y pasó de 13.56 a 14.3 por ciento, seguido por India, que creció 0.094 puntos, un incremento desde 5.6 a 5.69 y luego Libia, con 0.057 en participación, con un ligero incremento desde su 0.049 al 0.106 por ciento. P.C. FMI, economía mundial, PIB Vuelven a caer Bolsas europeas Por Abraham González Cd. de México México (04 abril 2013).- Por segunda jornada al hilo, los mercados de capitales del Viejo Continente cerraron con pérdidas, luego que el presidente del Banco Central Europeo, Mario Draghi decepcionó en su conferencia al no anunciar más planes de estímulo monetario. El índice Euro Stoxx 50, que agrupa a las principales acciones de la región, retrocedió 0.67 por ciento en la sesión, lo que se suma a la caída de 1.52 por ciento registrado en la jornada anterior. Por países, la bolsa de Londres perdió 1.19 por ciento, seguida de París, con 0.77 por ciento, y de Frankfurt, con 0.73 por ciento. Los principales índices bursátiles de España e Italia, cayeron 0.71 y 0.30 por ciento, de manera respectiva P.C. sistema financiero, bolsas europeas El Universal S&P ve positiva reforma fiscal Redacción | El Universal NUEVA YORK.— Una reforma fiscal que lograra aumentar la base impositiva podría impulsar el grado soberano de la deuda de largo plazo de México, apuntó la analista de crédito para este país de la calificadora Standard & Poor's (S&P), Lisa Schineller. "Lo que limita la calificación del crédito de México es el lado fiscal. El componente de la energía es muy importante en ese aspecto, pero también nos gustaría ver cambios en el lado no energético de la ecuación", dijo. La responsable de fijar la calificación de la deuda mexicana recordó que la base de recaudación del país es muy baja, y que equivale aproximadamente a 12% del Producto Interno Bruto (PIB). P.C. reforma fiscal, deuda Definen futuro de Pemex en 2 fases Luis Carriles | El Universal El futuro de Petróleos Mexicanos pasará por dos momentos, uno de reorganización y otro definido por la reforma energética, todo en un contexto donde el programa de la Estrategia Nacional de Energía definirá el manejo de los recursos petroleros en el corto y mediano plazo. La reforma al sector energético tiene como base uno de los acuerdos para el crecimiento económico, el empleo y la competitividad del Pacto por México en donde se incluye la reforma en Telecomunicaciones, el desarrollo a través de la ciencia, tecnología e innovación; el desarrollo sustentable y la transformación de la minería en una industria eficiente. Analistas en el extranjero esperan de la reforma energética cambios en la Constitución para permitir contratos de riesgo en los que Pemex compartiría reservas y producción de hidrocarburos. P.C. PEMEX, reforma energética Producción en China da confianza: HSBC Una mayor producción industrial y de servicios en China ayudó a elevar la confianza empresarial en los mercados emergentes en marzo, ocultando un crecimiento más lento en Brasil, Rusia e India, mostró un sondeo mensual de compradores. El sondeo índice de mercados emergentes (EMI) de HSBC, que reúne datos de gerentes de compras de unas 7 mil 500 firmas en 16 mercados emergentes, mostró el jueves que una sólida producción industrial en China ayudó a impulsar el crecimiento de economías vecinas en el sudeste de Asia, incluidas Corea del Sur, Taiwán, Indonesia y Vietnam. P.C. China, economías emergentes, producción, sector industrial Alerta en Asia por fugas de capitales China se enfrenta al peligro de una fuga de capitales durante este año, advirtió su regulador monetario, luego de que datos confirmaran que la cuenta de capital y financiera del país sufrieron en el 2012 su primer déficit desde la crisis económica en Asia a fines de la década de 1990. Sin embargo, la Administración Estatal de Divisas (SAFE, por su sigla en inglés) dijo que los riesgos han sido mitigados por los diferenciales de las tasas de interés globales que atrajeron capital extranjero a China, mientras Estados Unidos y otros países persiguen políticas monetarias ultra laxas. El déficit de la cuenta de capital y financiera del gigante asiático se ubicó en 16 mil 800 millones de dólares el año pasado, aunque la cifra fue revisada drásticamente a la baja desde una preliminar de 117 mil 300 millones de dólares. P.C. Asia, fuga de capitales, economía mundial Piden a Sener detallar la estrategia energética Luis Carriles | El Universal Para que se logre la aprobación de la Estrategia Nacional de Energía (ENE) antes del 14 de abril

próximo en el Congreso de la Unión se requiere que el gobierno federal explique cómo se van a llevar a cabo las acciones en Pemex y en el sector eléctrico. El secretario de la Comisión de Energía, Luis Cházaro, explicó que PAN y PRD concuerdan en la necesidad de que el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, explique el documento. “Los cómo en la Estrategia Nacional de Energía; no están plasmadas las energías no renovables, está muy centrada en la parte del petróleo, no se habla de electricidad, hoy que tenemos tan vigentes las tarifas eléctricas, la preocupación de la gente en la estrategia parecería que se deja libre mercado el costo del Kilowatt/hora para los hogares, para las empresas, entonces es poco competitivo”, dijo el perredista. P.C. Sener, sector energético, ENE, reforma energética Paraestatal competitiva a nivel mundial Luis Carriles | El Universal La expropiación petrolera de 1938 puede considerarse un éxito cuando los hechos muestran que Pemex Exploración y Producción es competitivo fuera de México, incluso en comparación con la parte de Estados Unidos en el Golfo de México, dice George Baker, director de Mexico Energy Intelligence. “Tener una empresa petrolera nacional que opera en, y para el beneficio de los mercados locales es buena, pero no suficiente”, opina el especialista. Además Pemex Exploración y Producción, a causa de su gran conocimiento del comportamiento de los yacimientos naturalmente fracturados, es buscado como un socio por las empresas petroleras con perspectivas fuera del país que son similares a Pemex. P.C. PEMEX, competitividad El Economista Anuncios del BoJ y del BCE dan impulso al peso Redacción El peso se apreció dejando de lado las preocupaciones sobre un dato laboral de EU y celebraba que el estímulo monetario de los bancos centrales seguirá vigente por más tiempo. La moneda cerró en 12.3187 a la compra y de 12.3207 por dólar a la venta, con una apreciación de 0.18% o 2.88 centavos frente a los 12.3435 pesos del precio referencial del miércoles. El número de solicitudes de subsidios por desempleo en Estados Unidos alcanzó la semana pasada su mayor nivel en cuatro meses, dando una nueva señal de debilidad para el mercado laboral un día después de que la firma ADP reportara que la contratación de trabajadores en el sector privado cayó en marzo a su menor ritmo en cinco meses. P.C. sistema financiero, tipo de cambio Bolsas de Europa ceden ante gris anuncio del BCE Reuters Londres - Las acciones europeas extendieron este jueves las caídas del día anterior pues los operadores, ante la falta de nuevas medidas de estímulo por parte del Banco Central Europeo (BCE), recogieron beneficios en sectores con ganancias recientes. El BCE mantuvo sus tasas de interés sin cambios y no anunció ninguna nueva iniciativa, como facilidades especiales de crédito para pequeñas empresas que algunos operadores estaban esperando tras los últimos datos que mostraron debilidad en la economía. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Dato laboral de EU presiona al petróleo Reuters Londres - Los futuros del petróleo caían este jueves tras un incremento en la tasa de desempleo en Estados Unidos que puso en relieve las preocupaciones sobre el crecimiento económico en el mayor consumidor mundial de crudo. Los futuros de crudo Brent para mayo cedían 70 centavos, a 106.41 dólares por barril, el menor nivel este año. El Brent cayó 3.58 dólares el miércoles, su mayor descenso diario desde inicios de noviembre. P.C. petróleo, crudo Brent, precio Japón anuncia cambios en política monetaria Reuters Tokio.- El Banco de Japón (BOJ) sorprendió a los mercados el jueves con una revisión radical de sus políticas, luego de prometer inyectar cerca de 1.4 billones de dólares en la economía en menos de dos años, una apuesta radical que hizo tambalear el yen y llevó los rendimientos de los bonos a mínimos históricos. El nuevo gobernador del banco central, Haruhiko Kuroda, se comprometió a que el Banco de Japón realice una compra de activos de final abierto, y dijo que la base monetaria casi se duplicaría a 270 billones de yenes (2.9 billones de dólares) a fines del 2014, en una terapia de choque que busca poner fin a dos décadas de estancamiento. P.C. Japón, política monetaria, economía mundial Crudo mexicano atrae a petroleras chinas El gobierno de China pretende no sólo incrementar sus importaciones de crudo mexicano, sino también participar en la cadena de la industria petrolera de México, de acuerdo con funcionarios de esa nación asiática y analistas. Arturo Carranza, especialista energético de Solana Consultores, destacó que en la reunión de esta semana entre los presidentes de México, Enrique Peña Nieto, y China, Xi Jinping, un asunto crucial será las oportunidades para China a partir de la reforma petrolera que podría aprobar el Congreso mexicano. P.C. China, exportaciones, industria petrolera La Jornada Publica SHCP Ley de Instituciones de Seguros y de Fianzas Notimex México, DF. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer hoy el Decreto por el que se expide la Ley de Instituciones de Seguros y de Fianzas, y se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley sobre el Contrato de Seguro. En el Diario Oficial de la Federación (DOF) expone que la presente resolución tiene como fin regular la organización, operación y funcionamiento de las instituciones de Seguros, de Fianzas y Sociedades Mutualistas de Seguros, y las actividades y operaciones que las mismas podrán realizar. P.C. SHCP, sistema financiero, seguros Supervisan Sener y gobierno de Tamaulipas inicio de parque eólico El Porvenir Israel Rodríguez México, DF. El Secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, realizó una gira de trabajo por Reynosa, en donde, acompañado del gobernador de Tamaulipas, Egidio Torre Cantú, supervisó el inicio de obra del parque eólico “El Porvenir”. En el acto, el Titular de la Sener destacó que la obra que inicia es importante para el desarrollo del estado, pues será una fuente de empleo durante el periodo de construcción y por la derrama económica que generará. P.C. Sener, sector energético, energía eólica Cae 1.64% confianza de consumidor en marzo: Inegi Juan Antonio Zúñiga M. México, DF. El índice de confianza del consumidor se ubicó en marzo en un nivel 2.1 por ciento arriba del observado en el mismo mes del año pasado, pero 4.6 por ciento abajo del que tuvo en enero de 2013, un mes después de iniciado el nuevo gobierno, indicó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La confianza del consumidor, un indicador de percepción elaborado con base en una encuesta que inquiriere sobre la situación económica de los hogares y del país, alcanzó un nivel de 100 puntos en enero del año en curso, un nivel igual al año base de 2003 en que empezó a aplicarse. Pero en marzo el ánimo captado por este indicador cayó a 95.4 unidades. P.C. INEGI, confianza del consumidor Aumentan peticiones de ayuda por desempleo en Estados Unidos Notimex Washington. La cifra de estadounidenses que solicitaron beneficios por desempleo por primera vez aumentó la semana pasada, informó hoy el Departamento del Trabajo. La cifra aumentó en 28 mil para totalizar 385 mil en comparación con la cifra revisada de la semana anterior de 357 mil, la más elevada en cuatro meses. P.C. Estados Unidos, desempleo Ofrecen dólar en un promedio de \$12.01 en aeropuerto capitalino Notimex México, DF. En casas de cambio ubicadas en la terminal aérea

de la capital mexicana, el dólar estadounidense se ofrece en un promedio de 12.01 pesos y se adquiere en 11.55 pesos. La divisa extranjera registra una cotización máxima a la venta de 12.05 pesos, en tanto que la menor a la compra es de 11.50 pesos en centros cambiarios del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM). P.C. tipo de cambio